

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 1904

NÚMERO 691

**Manuel Collado**  
**Manuel Alvarado h.**  
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.

DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

## El Noticiero

DIRECTOR,  
**Leonidas Bricéño**  
REDACTORES,  
**Leonidas Bricéño, Segundo Ispizua**  
**Modesto Martínez**  
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,  
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,  
Avenida 57, Oeste  
APARTADO 109 Teléfono N.º 26

### Lance sangriento en la finca "El Salvador" de la United Fruit C<sup>o</sup>

UN HOMBRE MAL HERIDO

Ayer á las 6 p. m. Gabriel Jiménez, vecino de Santa Ana de la provincia de San José, tuvo una reyerta con el negro John Darkin, en la finca "El Salvador" que posee en Guápiles, la United Fruit C<sup>o</sup> Como de costumbre, la causa de la riña, fué una mujer que vivía con el negro y que guiaba el ojo al blanco. Jiménez salió ileso, habiendo dejado á su contrincante el recuerdo de seis heridas grandes todas pero sólo una de ellas de carácter grave.

El médico del pueblo reconoció al herido minutos después del hecho y dietaminó que de las seis heridas que el negro presenta, la situada sobre el hombro izquierdo mide 0.15 centímetros de longitud, interesado todos los tegidos hasta el interior de la articulación del hombro.

Es de advertir que el negro era ya "manco" del lado izquierdo.

El Agente Principal de Policía sigue la información respectiva con una actividad recordable.—Cronista ambulante.

### 50.000 muertos

En la batalla de Liao Yang  
Detalles de un corresponsal ruso  
El movimiento flanqueador  
de Kuroki

Mukden, 9.—Un Corresponsal de la prensa que acompañó el ejército ruso desde la batalla de Liao Yang, acaba de llegar á esta. Dice q' las bajas por ambas partes son enormes, pues las calcula en 50 mil, agrega que los combates librados en la vecindad de Liao Yang, recordaban la fiera de las sangrientas batallas de la guerra civil en los Estados Unidos. El movimiento flanqueador de Kuroki precipitó la retirada de Liao Yang. Cuando abandonaron la plaza toda la ciudad estaba regada de cadáveres rusos muertos por las granadas japonesas. El fuego continuó hasta el 4 de setiembre en cuya fecha fueron destruidos los puentes. Confiesan los rusos que sus posiciones de Liao Yang fueron demasiado extendidas para ser defendidas con éxito por el ejército. La mayor parte de las fuerzas rusas pasaron el río Taitai durante la noche del 27 y atacaron á Kuroki con dos cuerpos. El primer día de combate fué favorable á los rusos. Más se cambiaron las condiciones durante la noche. La infantería rusa sufrió terriblemente por la metralla y fuego de rifle. Los combates continuaron los días 3 y 4, protegiendo con éxito los rusos el banco oriental del ferrocarril. Cuando los japoneses se aproximaron á Yentai, inmediatamente dieron principio al ataque. A media noche del 4, el transporte ruso comenzó la retirada. La mañana del 5 fué atacado en el camino que conduce á Mukden á 5 millas distante de Yentai. Los rusos despacharon dos cuerpos y toda la artillería de 4" se pudo disponer para proteger el flanco derecho. La condición del camino hizo muy despacio la retirada estando muy cansada la tropa y bestias. El enemigo parecía tener poca actividad, no comprendió la grave situación de los rusos. Se han recibido informes de que al Oeste de Mukden hay un ejército de 40 mil japoneses. Se considera probable q' en vista de la condición de los dos ejércitos, serán inmensamente prolongadas las hostilidades á no ser que los japoneses continúen la persecución y obliguen á los rusos aceptar batalla. Una gran parte del éxito de los japoneses se atribuye á las plantaciones de mijo en medio de las cuales no está acostumbrado á maniobrar la tropa rusa. El regimiento Viborg cuyo coronel el honorario es el Emperador Guillermo, antes de avanzar al asalto del pueblo de Sywantun el 2 de setiembre, fué formado frente de la tienda de campaña del mayor Von Runckel, atacó militar alemán y echaron vivas por el Emperador. En la toma de Sywantun tuvo 2 oficiales y 50 hombres de tropa muertos y 150 oficiales y hombres de tropa heridos, incluyendo al coronel. Se retiró después en buen orden. Se ha cerrado el Banco ruso chino en Mukden. Los empleados civiles se preparan para retirarse.

### El nuevo ministro ruso

San Petersburgo, 10.—Se ha recibido con mucha satisfacción por los liberales al nombramiento á la Cartera del Interior de Sviotopolk Mirsky, pues presagia más moderación en la administración de los asuntos internos del imperio.

### La situación en Mukden.

Severas críticas á Kuropatkin.

Cargos á Alexieff.

Mukden, 9.—Todo continúa quieto en esta. Ya pasó toda la preocupación relativa al transporte ruso. Los japoneses han pasado el Shikhe y están descanando. Solamente los puestos avanzados rusos y japoneses están en directo contacto. Millares de heridos se están despachando al Norte.

San Petersburgo, 10.—Poco después de media noche se recibió un despacho de Mukden que tiende á restablecer la tranquilidad. Acaba con muchos rumores sensacionales é indica que Oyama no logró cortar la retirada de Kuropatkin ó impedir seriamente la retirada del ejército ruso, el cual ya llegó á Mukden. Sin embargo, algunos de los consejeros del Emperador han criticado severamente á Kuropatkin. Es posible que será reemplazado. Algunos diarios piden francamente la nueva organización de las condiciones en el teatro de la guerra y exigen que se le dé á Kuropatkin el mando absoluto sin restricción alguna. Esto, sin duda, se refiere al virrey Alexieff á quien se cree responsable por haber insistido en despachar á Vladivostok los refuerzos, privando así á Kuropatkin de tropa que quizá hubiera cambiado la suerte en Liao Yang. Opina el Rus que la superioridad numérica no será suficiente para obtener el triunfo. Lo que se necesita es algo del espíritu de hacer ó morir, que impulsa á los japoneses. Se ha publicado en la Gaceta Oficial una ley que permite enarbolar el pabellón ruso solamente en aquellos buques que pertenecen á rusos.

### Dañosos

efectos de la guerra en Rusia

Continúa la baja de los bonos

San Peter-burgo, 10.—Debido á la probabilidad inmediata de defender á Vladivostok se ha habido que el general Linevitch no puede enviar la guerra que le pidió Kuropatkin. Esta y otras noticias desconsoladoras han tenido efecto perjudicial á la bolsa. Bonos consolidados han bajado á 91, precios los más bajos q' han tenido. Los comerciantes comprenden perfectamente que la guerra será muy prolongada. El comercio ya siente los graves efectos de las hostilidades. Se anuncia que pagaremos por el valor de más de un millón de rublos han sido protestados. Se anuncia la emisión de otro millón de billetes de un rublo.

### Resoluciones

del Congreso de Artesanos

Congreso de Sanidad

Lueda, 10.—El congreso de representantes de las sociedades de artesanos del Reino Unido adoptó en la sesión de hoy, la siguiente resolución: "Este Congreso protesta enfáticamente contra la acción del Gobierno de haber sancionado la ley del Sur de Africa, cuya ley perjudica los mejores intereses del comercio británico, tanto nacional como de las colonias por que autoriza condiciones de trabajo impropias para seres humanos y contrarios á las tradiciones anti esclavistas del imperio británico".

Washington, 10.—De inestimable importancia para las repúblicas del hemisferio occidental, será el segundo congreso internacional de sanidad que se reunirá en Santiago de Chile en el mes de abril de 1905. Pronto se anunciará la fecha exacta. Representante de los Estados Unidos será el cirujano general Walter Wgman del servicio de hospitales marítimos y salud pública. Se desea una representación lo más completa posible de todas las repúblicas del nuevo mundo. Este congreso es enteramente distinto al congreso internacional de médicos que tendrá lugar en Panamá.

### Accidente

Charlotte, 10.—El descarrilamiento de un tren de pasajeros cerca de Gettysboro, dió por resultado la muerte de 11 pasajeros y por lo menos 20 estropeados.

### La tropa

rusa desmoralizada

Shanghai, 9.—Según noticias recibidas en ésta, un mensajero especial del general tértaro en Mukden que logró pasar el cordón de centinelas rusas avisa que el ejército ruso está completamente desmoralizado, especialmente los restos de aquellos dos cuerpos de ejército que se incorporaron hace poco en las fuerzas de Kuropatkin.

### Tratado

entre la Gran Bretaña y Tibet

FUGA DEL DALAI LAMA

Sassa, via Oyangreen, 10.—Hoy se firmó el tratado entre la Gran Bretaña y Tibet; por la primera lo firmó el coronel Yonghuband y por la segunda los principales funcionarios de Sassa. La ceremonia fué muy sencilla. Los pormenores se publicaron más tarde por la Secretaría de Relaciones Exteriores de Simla. Se cree que el Dalai Lama está ya camino para la

## Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonadas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición. Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Boteco Oriental  
Teléfono 722

Guadalupe  
Teléfono 821

## AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C<sup>o</sup>

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantísimos y á precios sumamente moderados, gorras fantásticas para niños. Sobretodos y capa para señoras última novedad. Completo surtido en telas de lana, cortos de seda, adornos cucllos, encaje, pañamanerías, ropa blanca, portafierros, guantes é infinitud de artículos.

Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, cucllos, ropa interior y camisines.

## EE ALMACÉN

### "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C<sup>o</sup>,

(antes Pagés hermanos sucesores).

## JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES  
DE PARIS Y GUATEMALA  
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

Mayo 2

## Harina GALLITO

Avisamos á los consumidores de harina Gallito que tengan cuidado al comprarla. Hay comerciantes poco escrupulosos que toman nuestros sacos marcados y los llenan con otras harinas, ó los revuelven con clases inferiores.— J. B. CAMORS & C<sup>o</sup>—Agosto 30.—1m.

## LÍNEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SASHC  
AGENTE INTERINO.  
Junio 5.

Mongolia. Insisten los funcionarios que su retirada equivale a la abdicación. El gobierno del país está dirigido por un consejo de regencia. Creece que Fashi Lama será reconocido como jefe supremo religioso. Ya están completos los preparativos para el regreso de la misión británica.

**Legación mejicana en China**

Pkin, 10. Pronto establecerá en ésta, una legación la República de Méjico. Don Carlos Lerma, ministro mexicano cerca del Gobierno del Japón, está también acreditado Ministro ante este Gobierno.

**La evacuación de Mukden**

Berlín, 10.—Un despacho de Mukden para el Lokal Anzeiger fechado el 9 dice que la evacuación de dicha plaza está efectuada. Agrega que los japoneses no han pasado aun el río Hun, que corre pocas millas al Sur de Mukden.

**Ataques a los judíos en Rusia**

Yefess, Rusia, 10.—Noticia de Smilo graves exesos cometidos por los aldeanos contra los hebreos. Empezó la difcultad por una disputa entre un comerciante judío y una aldeana. Cincuenta aldeanos tomaron parte de un asalto a su palacio y escuadraron el barrio hebreo. La policía fue llamada para poner fin a la difcultad y la autoridad militar no quiso intervenir.

**Comunicaciones entre Harbin y Mukden**

San Petersburgo, 10.—Del virrey Alexieff se ha recibido un despacho avisando que están funcionando el ferrocarril y telégrafo entre Mukden y Harbin.

**En pro de la mediación**

Lo que dice la prensa inglesa

Londres, 11.—A medida que llegan los detalles de la horrible carnicería en las llanuras de Liao Yang se aumenta el grito en pro de la mediación. La Daily News, órgano de los ingleses liberales, alega que el Kaiser alemán, está sondeando al gobierno ruso a fin de encontrar algún modo de arreglar la paz ahora que ambos combatientes han estado en el momento de un heroísmo espléndido. Pretenden saber la Daily News que Rusia probablemente se comprometerá en la cesión de Corea al Japón. Se podría neutralizar Puerto Arturo haciendo extensivo a dicha plaza el reglamento que impide a los Estados Unidos y al Canadá mantener escuadra en los grandes lagos fronterizos. Averiguaciones hechas en los cuarteles oficiales arrojan duda sobre la esperanza del éxito de la mediación. El Kaiser alemán sería la única persona que conseguiría el apoyo de Inglaterra, Francia ó América. Ni Rusia ni el Japón participan en el horror que el derramamiento de sangre causa al inglés en lo que ellos consideran una gran causa nacional. Ninguno de los dos están suficientemente agotados para desear la paz.

**El cerco de Puerto Arturo**

Asalto postpuesto

Chefú, 10.—Un japonés que salió ayer de Dalny dice que el cerco asalto a Puerto Arturo se ha habia preparado por los japoneses para el día de hoy se ha postpuesto hasta el 13. Es muy posible que el asalto será postpuesto todavía, porque aun, de ser tarde otra vez sobre la agotada guarnición, los japoneses tienen la intención de hacer todo preparativo. Un chino que salió de Puerto Arturo en la tarde del 5, con firma las noticias de los recientes combates que se libraron; trajeron día y noche enterados los muertos que se habían cometido y los heridos. Durante este combate fueron capturados cuatro fortalezas situas en la vecindad de Rihlungshan. Los rusos telegrafaron a las guarniciones que se retiraran y en el acto fueron ocupadas por los japoneses, pero éstos tuvieron que abandonarlas más tarde debido al fuerte bombardeo a que fueron sometidos.

**Hallazgo en Pto. Arturo**

San Petersburgo, 11.—Acaban de regresar a ésta de Puerto Arturo, unos artesanos empleados de una fábrica de trapeadores. Dicen que se han aumentado las defensas de dicha plaza debido al descubrimiento de un almacén chino situado á 13 millas de la fortaleza en que se hallaban 300 cañones Krupp de gran calibre y como 300 á 3000 cargas pía cada pieza. Tanto los cañones como las cargas están en perfecta condición. Se dice que los japoneses arreglaron con los habitantes de las vecinas aldeas chinas un sistema de correos de paloma para la transmisión de información relativa á lo que ocurría en la plaza. El plan fue divulgado por un chino por ello fueron ajusticiados los aldeanos y por ello fueron ajusticiados los aldeanos. Se refiere un caso de consueño valor desplegado por 2 compañías de marineros quienes quedados en las islas por dos días en los cerros. Cuando se agotó su munición pelearon con piedras. De 30 hombres solamente 40 se escaparon.

**Se teme una epidemia en las tropas ruso-japonesas**

San Petersburgo, 11.—La sociedad de la Cruz Roja, teme una epidemia en ambos ejércitos causa de las lluvias torrenciales que cayeron después de los 10 días de batalla en Liao Yang. La tropa agotada y hambrienta tuvo que acostarse á un lado del río, sin abrigo y en medio del fangal. Así es que se teme que estas privaciones darán por resultado gran aumento de enfermedades.

**Expedición antártica**

Londres, 11.—Hoy arribó á Plymouth el vapor Discovery de la expedición antártica británica. Mañana llegará á Spithead.

**Los ingleses en el Tibet**

Lassa, 10.—Después de firmar el tratado con el representante del Tibet, el Agente Político británico, coronel Young Husbans, pronunció un discurso en que hizo notar que por el referido tratado la Gran Bretaña evitaba intervenir en lo más mínimo en los asuntos internos de Tibet. No se ha anexado ninguna parte del territorio y se reconoce la soberanía que ejerce China sobre el país. Lo único que ha hecho es asegurar el cumplimiento de las cláusulas del tratado de 1890 que regulan las relaciones comerciales entre Tibet y la India, y estipula que el Tibet no se apartará de su política tradicional con respecto á sus relaciones políticas con los demás países.

**Las bajas japonesas en Puerto Arturo**

Singta, 10.—Un oficial japonés que pasó por ésta hoy en camino para Kalehon, dice que durante los últimos pocos días murieron muy grandes las pérdidas japonesas en los contornos de Puerto Arturo, pues las bajas exceden de 15000. En Liao Yang las bajas pasaban de 20000.

**Diplomático japonés**

Tokio, 11.—En el mes de octubre próximo, se embarcará para los Estados Unidos, el príncipe Fushimi. Va como representante especial del Emperador del Japón. El príncipe Fushimi mandó la primera división japonesa en la batalla de Nanshan. El viaje se hará por orden del Emperador. La acompañará un numeroso séquito.

**La revolución del Paraguay**

Buenos Aires, 10.—Avía un despacho de la Asunción, el fracaso de las negociaciones de paz debió á la intrasigente actitud del representante de la revolución. Se asegura que el gobierno ha mandado colocar minas en el río Paraguay y debajo de los arbores de la plaza de Asunción.

**Los trabajos del gran túnel**

Roma, 11.—Se han suspendido los trabajos de construcción del túnel Simplon, debido al repentino descubrimiento de una fuente terminal de agua. La temperatura de agua por debajo de 112 grados Fahrenheit. Habrá necesidad de instalar un aparato refrigerador. Dentro de un mes comenzarán de nuevo los trabajos. Si no fuera por el descubrimiento de la fuente se esperaba concluir los trabajos á principios del mes entrante.

**12.000 rusos en peligro**

Londres, 11.—Anuncia el Daily Express que de fuente fidedigna ha sabido que el ejército ruso está dividido en 5 columnas; la primera de estas ya llegó al Paso Tse, situado á 40 millas al Norte de Mukden cuyo punto prepara defender. La 2ª se halla en medio camino de Mukden y la cuarta, compuesta de 40 000 hombres al mando de Meyendorff está atajado el avance de Kuroki mediante gigantescos esfuerzos como á doce millas al Norte de Mukden. La 5ª, compues a de 12 000 hombres, está más al Sur rodeada por los tres lados por los japoneses. Se posición es peligrosísima. Será el punto de partida de un desembarco de la habilidad de Meyendorff de impedir el avance de Kuroki, lo que ha logrado hacer hasta la vez.

**Rife-rafe josefino**

Por asuntos de poca monta se dieron de mociones, palos y mordiscos los individuos Raciones, Blas Venegas, Ruperto Gamboa y Mauricio Mora, de cuyas sucesos salió Gamboa herido en la cara y Mora con un mordisco en los dedos de la mano izquierda. El Inspector n.º 2 y el policía n.º 102 detuvieron á los escandalosos y muy presto los condujeron al cuartel.

—Samuel Palma, hombre de carácter fuerte y de poca pulgura, por no haberse dado asuntos de los señores, á Miguel Porras. La policía intervino en el lance y apresó á los contendientes.

—José Bosk, empleado de comercio, dió un puntapié al menor Nicolás Masís, vendedor de billetes de lotería. Puesta la queja respectiva ante la Agencia de Policía, Bosk fue conducido al cuartel en donde se dirimó el asunto.

—Ismael Nájera, José Zúñiga, Arturo Navarro, Cristiano Solano y Manuel Quirós se paseaban muy campantes á caballo por las calles de la ciudad, cuando Tomás Vargas reconoció que las bestias que llevaban los citados paseantes, eran de su propiedad. Habiendo dado á la policía parte de lo ocurrido, fue detenida la alegre caballería y conducidos los cinetas á la Agencia. Allí fueron castigados severamente.

—José Bonilla (n.º p.) que no le había firme cuando se encuentra medio "achispado" ultrajó de una manera soez á su cara media ostialia. La policía hizo preso al recalcabrías de Bonilla y sin pocas contemplaciones lo condujo á la detención.

—Por haber desobedecido á un Agente de la Policía, fueron detenidos los individuos José Piedades Vargas y Rafael García.

—Próspero Zamora, Jesús Mora, Rafael Corrales Agüero, Carlos Carvajal y Aurora Ramírez fueron detenidos y presentados á la Agencia de Policía por haber sido encontrados en estado de ebriedad en las calles de la población.

—Gerardo Aguilera, á consecuencia de un serio disgusto que tuvo con su esposa, intentó poner fin á su intranquila y pesados vida, pero como no encontraba en la casa medio para ello, salió á la calle y tomando un filoso cuchillo en una carnicería vecina, se cortó un dedo de la mano izquierda.

—Causa natural, la esposa del herido creyendo que era de veras la cosa, gritó pidiendo auxilio á la policía. Esta corrió presurosa, capturó al delincuente y dió con el en el Cua tel de Po-

licia] en donde pasó algunas horas encerrado en un calabozo.

—Antonio Fuentes dió de foetozas á otro individuo amigo suyo, con quien hacía algunas horas pasaba alegremente, en paz y en buena cordialidad. El agredido se quejó á un policía y Fuentes fué detenido por el Agente de la autoridad.

**Una carta reveladora**

**LA BATALLA DE WANFANGOW**

El por qué de tantas derrotas

Un oficial ruso del Estado Mayor del general Kuropatkin ha dirigido al diario "Ovobozhnet", de San Petersburgo, la siguiente carta que traducimos del "Times", de Londres.

"Si nuestras fuentes oficiales de información se ven á veces obligadas á guardar silencio, por razones políticas, podemos fácilmente comprender los motivos. Podemos comprender por qué se guardó reserva respecto á la pérdida de cerca de 8,000 hombres que tuvimos en la batalla de Wanfangow y también respecto á la pérdida de las banderas de un regimiento, aquellos sagrados emblemas del honor militar. Podemos comprender por qué no se dijo ni una sola palabra sobre nuestra violenta retirada ante un enemigo apenas igual en número. Pero lo que no podemos comprender es el esfuerzo hecho por la prensa para mantener en el público cierto espíritu optimista; tergiversar los hechos cuando es posible, y escribiendo de aquellas cosas que seguramente no conocen.

Si se lee atentamente el informe oficial se verá que el 14 de junio el enemigo tenía dos divisiones incompletas, mientras nosotros combatíamos con dos y media, además de un regimiento de artillería, dos brigadas de artillería, 6 cañones 90 cañones, una batería de cosacos con 6 cañones, los dragones de Primorsky y dos regimientos de cosacos.

Nuestra fuerza, como se ve, no era pequeña. En ayuda de los japoneses vino una división de infantería (el informe oficial dice que una brigada de infantería y tres batallas de artillería) y un por ferrocarril tres regimientos en nuestro auxilio. ¡Y se habla de esto como de nuestra heroica batalla contra un antagonista tres veces superior en fuerza!

Nosotros hemos sabido siempre morir (con raras excepciones); pero esto no implica que un enemigo tan extraordinario desde el punto de vista de sus batallas, nos obligara a ejercer el desprecio con que nosotros pretendíamos ver á una nación tan civilizada, como la que combatimos. Tengo derecho á hablar así porque he pasado mucho tiempo en el Japón; y confieso que muchas veces me avergüenzo cuando como paro algunas cosas de aquel país con las del mío.

Un enemigo tan peligroso, por su persistencia, por sus aptitudes para la guerra y por su fuerza moral, no lo ha encontrado Rusia jamás. El Japón es un enemigo peligroso por estas razones: nuestro soldado, desgraciadamente, á pesar de su valor y su resignación, es inferior al japonés en disciplina; y lo que es más importante, el japonés tiene una gran habilidad para la presión. Para los japoneses esta es una guerra por una idea, de que todos sin excepción están penetrados, desde el Ministro hasta el último labriego.

Nuestros oficiales en general, y especialmente aquellos educados en las escuelas de Junker, son sin duda inferiores que los japoneses en cuanto á la competencia profesional. La mayoría, — es casi innecesario decirlo, — van á la pelea no por el triunfo de una idea sino por el espíritu de la tradición ó por el propósito de distinguirse. En consecuencia, no mueren por el destino de su país, por su bienestar, pues es evidente que nosotros estamos por entero en el error; sólo saber lo que se está haciendo en campaña de China se extremeció el corazón! No sin justicia los chinos están del lado de los japoneses, sus antiguos enemigos.

Nosotros tenemos las más grandes oportunidades de victoria, pero la garantía de esas oportunidades descansa únicamente en la flota del Báltico, pues no podemos contar con el triunfo de tierra y mar en el futuro. ¡Hay quién crea que el ejército japonés se compone de 13 divisiones, además de las reservas! ¡Son ellos tan osadíos para no haberlo aumentado durante los últimos pocos años!

Aun suponiendo que hubiese igual número de ambos lados, no hay para nosotros esperanzas de una absoluta victoria después del rechazo en Turencheng del 22 regimiento, y del terrible desastre que nos produjo la artillería japonesa en Wanfangow.

Rusia se considera una gran nación. Cada gran nación, en la persona de sus representantes, y en los órganos de la prensa, debe comportarse con dignidad, y ser respetado por un gran enemigo, debe confesar sus errores, no honzarse con descargas aditriciones.—(De "El Comercio" de Managua.)

**De Curridabat**

Programa de la fiesta con que será celebrado el 93º aniversario de la Independencia de Costa Rica

DÍA 14

- 1.—Iluminación de la Escuela y casas particulares, á las 6.30 p. m.
- 2.—Reunión de los niños de ambas escuelas en el Salón de Actos de la de varones.
- 3.—Viva Costa Rica! (Cuadro alegórico)
- 4.—Canto á la Paz (Recitación)
- 5.—"Noche de Luna" (Vals ejecutado por la estudiantina)
- 6.—El Océo y el Trabajo (Alegoría y recitación)
- 7.—"La Alondra" (Mazurka para la estudiantina)

DÍA 15

- 1.—Alborada (Repique de campanas y música)
- 2.—Misa á las 6 a. m.
- 3.—Colocación de la bandera en el Salón de Actos, á las 11.30 a. m.
- 4.—Solemne Te Deum, á las 12 m.

5.—Marcha de los niños y concurrentes al salón respectivo.

- 6.—Discurso de apertura.
- 7.—Himno Nacional, cantado por ambas escuelas.
- 8.—"Curridabat de gala" (Recitación)
- 9.—"Aves y flores" (Solo de la filarmónica)
- 10.—Lectura del Acta de Independencia.
- 11.—Himno Patriótico, cantado por las escuelas.
- 12.—"12 de Mayo" (Recitación)
- 13.—"Tardes de Enero" (Solo por la filarmónica)
- 14.—Discurso final.
- 15.—Refresco á los niños.

NOTA.—La Comisión encargada de hacer la colecta para la fiesta expresada, agradece muchísimo la buena acogida que en el pueblo se le dió.

**Salteadores en el camino de Alajuelita**

UN MACHETEADO

A las dos de la madrugada del día de ayer, se presentó en la casa de habitación del Médico del Pueblo doctor Toledo, un individuo que portaba dos heridas, una en la cara, mejilla izquierda, que tenía tres centímetros de largo y otra en una mano que casi le separaban cuatro dedos. El señor Toledo le hizo la primera cura y le dijo que se presentara al Hospital para su reconocimiento y curación, cosa que no ha hecho el herido. El individuo en referencia, de quien no se sabe su nombre, dijo al señor Toledo, que cuando él se dirigió á su casa de habitación, sita en Alajuelita, le salieron en el camino, no sabe cuántos asaltantes y que con machetes le causaron aquellas lesiones; que él hizo todo lo posible por defenderse, pero que todos sus esfuerzos fueron en vano. Agregó que no conoció á sus agresores ni sabe cuántos sean ellos.

Esto ocurrió 2 horas antes de la ya señalada, en que el herido se presentó en la casa del doctor Toledo.

**CORTE SUPREMA DE JUSTICIA**

Ayer á las 1½ p. m., celebró sesión ordinaria la Corte Suprema de Justicia.

Se aprobaron los siguientes nombramientos:

El de don Walter Acosta para portero escribiente del Juzgado de San Ramón.

El de don Francisco Portuquez para reemplazar al Secretario de la Alcaldía de Grecia, por permiso que se le dió durante un día.

El de José Saturnino Porras para reemplazar al Secretario de la Alcaldía de Escosú, por los días que hizo las veces de Alcalde en lugar del propietario.

El de don Isaac Leal para notificar cuor interino del Juzgado de Santa Cruz (Guanacaste), en lugar de don José Alvarez Jaen, quien se encuentra impedido para funcionar como tal.

El de Rafael Inés Carabaca para escribiente de Secretario de la Alcaldía de Santa Cruz.

—Con relación al nombramiento de Alcalde para el Zarero, se acordó consultar el punto con el Poder Ejecutivo, respecto á si la Corte tiene facultades para dividir el cantón de Naranjo en dos distritos judiciales y en caso contrario tratar de que la Comisión Permanente defina el asunto.

—Para conocer en asuntos de Casación, salieron electos para reponer á los magistrados Jiménez y González, los conyunces señores don Alberto Echandi y don Andrés Venegas, respectivamente.

A las 2 y media p. m. terminó la sesión.

**A T E N A S**

Señor Director de EL NOTICIERO. Como pobres, también aquí celebraremos el aniversario de nuestra emancipación política. La Municipalidad, en unión de la progresista Junta de Educación que, dicho sea de paso, la componen esta última don José Carlos Umaña, don Virgilio Alvarado don Florino Blanco, propietarios, don Victor Chaves y don Benjamin Alfaro suplentes, todos personas desinteresadas y que no omiten hasta sacrificios personales por hacer el bien y cumplir con la obligación que les está encomendada. El programa acordado es como sigue:

Día 14 inauguración del alumbreado público de alcohol iniciado é instalado por el regidor señor Sánchez con el apoyo de sus compañeros; á las 8 p. m. retreta en la plaza; á las 9 p. m. paseo por las calles con la filarmónica.

Día 15, á las 5 a. m. diana, disparo de 21 bombetas y paseo por las calles con la filarmónica; á las 11 a. m. Te

Deum con asistencia de las autoridades, escuelas y pueblo.

A las 12 m., reunión en el edificio escolar en construcción, lectura del acta de Independencia, tocándose antes y después el Himno Nacional; a las 12 y media p. m., discursos alusivos al acto: los niños de ambos sexos que concurren a las escuelas y dirigidos en este acto por el señor don Ramón Rodríguez U., regidor, cantarán el Himno Nacional y algunos cantos escolares.

A la 1 p. m., refresco para los niños, amenizado con escogidas piezas que tocará la flarmonía. A las 4 p. m., recreo.

A las 8 p. m., retreta; a las 9 p. m., paseo por las calles; a las 10 p. m., ¡ú acostarse!—El corresponsal.—Atenas, 10 de setiembre de 1904.

El gran

MATCH INTERNACIONAL

EL POLO CLUB DE GALA

RUMORES Y COMENTARIOS

Diversos y encontrados rumores se oyen en esas calles de Dios acerca del primer gran match internacional que tendrá lugar el día de la fiesta nacional.

Se han cruzado grandes apuestas, en todas las cuales van tres veces más a los ingleses.

El domingo, después de la prueba decisiva, quedó definitivamente electo don JOAQUÍN FERNÁNDEZ para cuarto juez de team costarricense. A la voz que lo felicitamos cordialmente por tan honrosa distinción, reconocemos que se ha hecho justicia a su habilidad y a su mérito. Su elección ha sido recibida con entusiasmo.

El capitán Tinoco, según nos informan, está dispuesto a poner muy alto su nombre en el Polo Club de San José. No podía esperarse de él otra cosa, y puede creer que si triunfa el quince, la ovación que se le hará será espléndida.

Mañana daremos algunos rasgos biográficos de los distinguidos militares ingleses que van a disputar a nuestros jóvenes polistas la preciosa copa de bronce, premio de la jornada.

AVISOS DEL DÍA

AVISO

Un jovencito se encontró el domingo a las 6 1/2 de la tarde, una caja de señora con un portamonedas de plata. Quien se crea con derecho a esos objetos puede pasar a recogerlos a esta oficina. Setiembre 13, 3 v.

PLACA PERDIDA

Se da una gratificación al que presente en esta oficina la placa de conductor del Tranvía número 12, que se perdió ayer. Set. 13. 2 v.

AVISOS ANTERIORES

EXHIBICION ORIENTAL

Estreno el 14 de Setiembre

Venta de tickets en:

Cigarrería "EL PROGRESO"

"LA PALMA" y

"LA CABAÑA"

Precio: ₡ 1-00

GRATIFICARÉ

con retentivo colones a quien presente en mi oficina de la Sabanilla de Alajuela, una vaca molinera, cruzada de Jersey, de regular tamaño, cuernos inclinados hacia los ojos, herrada en el cuarto izquierdo con una K. Desde el 26 de esto me se despareció de mi hacienda. Agosto 30. José Esquivel, 1 mes aldr.

IDIOMAS

Se puede aprender a hablar Inglés, Francés, Alemán, Italiano ó Español en cortísimo tiempo y los precios son muy módicos si se afirma de la excelente calidad de la enseñanza que se da. Para más informes dirigirse a H. J. Edwards, A. M. (graduado de la Universidad de Victoria) Director

La Academia de Idiomas  
En los altos de La Ciudad de Londres.—Clases a domicilio, Agosto 9.

REMATE BARROETA

Para conocimiento de interesados, (aviso de remate publicado en el Boletín Judicial del doce de Agosto), es, según los linderos que allí se ponen, la misma que el que se suscribe admitió por compra a los señores don Adolfo Bonilla y doña Angélica Bonilla de Windham, en dos lotes, la cual está inscrita a mi nombre en el Registro de Propiedad de Alajuela, tomos 238 y 415; folios 556 y 174; números 17,132 y 22,740, asientos 3 y 1, que son un potrero y un terreno de montes, potrero y charral, situados en Llano Bonito y La Laguna, barrio del Zarcero.—San José, 9 de setiembre de 1904. ASCENSIÓN QUIROS. 5 v.

MADERAS, RUEDAS Y EJES

Ya he trasladado mi depósito de maderas que tenía detrás del Colegio de Señoritas, al local que indico enseguida.  
SOLAR en donde estaba la caballería de Manuel Gutiérrez, que es propiedad de don Jaime Carranza, esquina de Calle 22 Norte y 6ª Avenida Este

Tengo un surtido grande de cedro amargo caoba, cedro pochote, Guanacaste y todas las demás famosas maderas que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una existencia grande de tabilla seca que vendo muy barata; también tengo grande surtido de soleras, cadenas gigantes y alfileras también ruedas para carretas, timones, limones y partes. Reglas de 10 y 15 centímetros cada una; y de 4 varas de largo, a 20, 25, 30 y 35 centímetros. Sírvanse comparar mis precios con los de otros depósitos. ARTHUR WOLF, Setiembre 9. 10 v.

AVISO

The C. R. E. L. & T. C. Ltd tiene para alquilar los espacios para anuncios en los carros de la Empresa. En la oficina del Tranvía se dan toda clase de particulares. G. HOLT GREEN, Administrador. 3 v.

APRECHO DE ARROZ

Se vende a trecho por mayor y al menudeo en el depósito de maderas, esquina de Calle 22 Norte y Avenida 6ª Este, donde estaba la caballería de don Manuel Gutiérrez. ARTHUR WOLF, Setiembre 9. 3 v.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Puros tropicales (Cochas especiales) de Machado [Jamaica].  
A las 11:30 el ciento comprando de cien en adelante. Descuentos a las pulperías y cantinas en todas las mercaderías.  
Cigarrería El Progreso de Enrique Brenes Mora C. (Local junto a la sastrería de Scaglietti). Ste 8-5 v.

EN ARRENDAMIENTO

Se desea tomar en arrendamiento una finca de labores y producción. Informes en esta oficina. Set. 7.—6 v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, a cincuenta varas del Tranvía.  
En la calle 1ª Norte informaría, número 247. Setiembre 13. 3 v.

MADERAS ¡MADERAS!

Habiéndome llegado un completo surtido de las mejores maderas de la zona del Pacífico, ofrezco al público y en especial a nuestros antiguos clientes, tablas, tabillas, tabloncillos, cablones, alfileras, soleras, gigantes, reglas, regiones etc., etc., de cedro amargo, cocobola, pochote, guanacaste, robe eic., y en especial los famosos ejes de guayacán, todo a precios de verdadera crisis. Watson y M. teleg. Dirección y depósito, barrio de la Sociedad en la calle 25 Sur, 50 varas antes de la Lavandería de Estrella Agosto 30. 1 mes.

SE GRATIFICARÁ

De la esquinilla del Cuartel Principal a la esquinilla del arquitecto señor Tena, perdió el domingo una señora unos anteojos envueltos en un pañuelo de seda. A quien los presente en esta Redacción, se le gratificará. Setiembre 10. 3 v.

EN ALQUILER

Se alquila una casa cómoda, grande y decente, sita frente al Parque Nacional. Aire é higiénico inmejorable. Para precio y condiciones, entenderse con la Ramona Soto de González. Setiembre 10. 10 v.

CRONICA

Vistas para hoy

Sala de Casación.—Primo Ríos, crimen. Sala 2.—Francisco Alvarado Arco, venta de aguardiente clandestino, a la 1 p. m. Pedro Sánchez de Espinoza y otros, lesiones, a las 2 p. m. José Madrigal Anzoátegui, venta de aguardiente clandestino, a las 3 p. m.

Bautizos

Día 11.—Parroquia del Carmen.—Adela, legítima de Ramón Mora y Adela Herrera. María del Carmen, natural de Rosalía Fernández. Isaac, legítimo de Pedro Araya y Juinita Berrocal. Carmen, legítima de Felipe Madrigal y Carmen Nieto. María de los Angeles, legítima de Gonzalo Naranjo y Eleodora Navarro. Amando, natural de Talía Barboza. Carmen Hortensia, legítima de Juan de Dios Arce y Lucía Monestel.

Día 12.—José Telésforo, legítimo de José González y Prudencia Arana.

Matrimonios

Día 12.—Custodio Alvarado con Esmeralda Obando. Juan García con Enriqueta Vargas. José González con Zoila Quesada.

Movimiento de hoteles

Día 11.—Hotel 11.—Entradas: M. Berthold, Marcos A. Duarte R., Raúl Pérez, M. Uribe, R. Barquero M., procedentes de Colombia.

Defunciones

María Teolinda Marichal y Paredes, 13 años, 10 meses y 25 días, distrito de Catedral.  
Día 12.—Angela Hernández y Mora, de un día, distrito de Hospital. Francisco Gonzalo María Salazar, un año, dos meses y 4 días, distrito de Catedral. Carlos Luis Antonio Castro, tres años, nueve meses y seis días, distrito del Hospital.

Baile

El comité organizador del baile del 15, aplica a las familias no llevar menores al teatro esa noche.

Higiene pública

La fiebre tifoidea está invadiendo el vecindario del Parque de Morazán. Débese esto al poco aseo que hay en aquellos lugares, ya que allí suelen amontonar basura que por largo tiempo permanece olvidada, sin que la pala de la higiene se preocupe por recogerla. Como otras veces hemos hablado de esto mismo sin resultado alguno, nos permitimos hoy llamar la atención del Jefe superior de Higiene, el muy activo doctor Jiménez Ortiz, a fin de que se remedié el mal.

Llavero perdido

El domingo a las 9 a. m. se encontró una persona un llavero conteniendo cinco llaves; la persona que se crea dueña de dicho llavero, puede pasar a la Administración de este diario, donde, después de dar las señas, se entregará dicho llavero. H. S. O.

Cartago progres

Muy grata satisfacción reina en el espíritu de los vecinos de esta parroquia al ser nombrado cura de la misma, el Presbítero doctor don Rafael Otón Castro. El ilmo. y Rvmo. señor Obispo

doctor don Juan G. Stork, ha sabido corresponder al alto aprecio con que le han distinguido los cartagineses, haciendo a la par justicia a los méritos del elegido; por ello le estaremos más reconocidos, coronando las esperanzas de un pueblo ávido de progreso moral, material y religioso. Altamente agradecidos, fervientes votos hacemos por la salud y conservación del dignísimo Prelado y su elegido.—Unos cartagineses.

Lotería

El premio de ₡ 10000 de la Lotería jugada antes le tocó en suerte a cinco caballeros que jugaron una docena de números en compañía. Ellos son Edmundo Gutiérrez, Ramón Castro Fernández, Manuel Echeverría Aguilar y Félix Echeverría.

En la Tesorería de la Junta de Caridad sobraron 670 números. De éstos salieron tres premios, dos con ₡ 2000 y uno con ₡ 100 00 más ₡ 335-00 en terminaciones. Así, pues, la Junta tuvo una pérdida de ₡ 1032-50. Según nos comunicó el tesorero don Carlos Echeverría, la causa de este sobrante proviene de la venta de números de loterías extranjeras.

Cura de cartago

Ayer nos comunicó un caballero, bien informado en asunto de la curia, que el Presbítero doctor Otón Castro, había sido nombrado cura de la parroquia de Cartago. La noticia es ya del dominio público en la vieja metrópoli, donde se ha recibido con muestras de simpatía. Nosotros también nos alegramos.

Beneficio

El próximo sábado tendrá lugar en el Variedades el beneficio del barítono don Luis Esquivel, miembro de la Sociedad Nacional Lírico-Dramática. El amigo Esquivel ha escogido para su función de gracia las obras siguientes: "Marina" y "María de los Angeles". El papel de Jorge lo hará el tenor don Adolfo Luque, en obsequio del beneficiado.

Importación de muebles

Don Jorge Morales Bejarano, en su deseo de complacer al público, ha pedido al exterior sillas de Viena negras que venderá a ₡ 55 docena. También sillones, mecedoras y sofás. Además, juegos de sala completos de Viena.

El mismo día que ponga a la venta las de Viena, venderá exactamente iguales fabricadas en su gran taller eléctrico, y así el cliente podrá escoger entre las nacionales y extranjeras, pues se realizarán al mismo precio. Avenida Central, Cuesta de Moras. Casa número 531.

Baile

El Centro de Amigos celebrará el aniversario de nuestra independencia nacional, con un espléndido baile. Se hacen todos los preparativos para el objeto.

Reos

Por el delito de lesiones fué confinado a Tacurrique el reo Francisco Elizondo Mesén y por el de robo fué sentenciado a sufrir la pena de 9 meses 29 días de presidio en la Isla de San Lucas, Ismael Rojas Valverde.

Honor a un costarricense

Nuestro recordado maestro don Carlos Gagini fué nombrado, por el consejo encargado de la organización de los festejos para el 15 de setiembre en la ciudad de Santa Ana de la República de El Salvador, Presidente de la Comisión encargada de llevar a cabo una velada lírico-literaria. Felicitamos desde aquí al distinguido educacionista por el honor de que ha sido objeto.

Aumento

El Jefe de Sanidad, doctor Luis P. Jiménez, pedirá a la Municipalidad que se aumente en ₡ 10-00 el sueldo de la Policía de Higiene. Razonable nos parece que los señores municipales atiendan la solicitud del doctor Jiménez, pues a la verdad el sueldo que se le tiene a esa policía es demasiado exiguo y mucho el trabajo.

Hoja suelta

Ayer circuló la siguiente: "Para solemnizar el LXXXIII aniversario de nuestra Independencia Nacional, esta Gobernación excita a los vecinos de esta capital para que en las noches del 14 y 15 de este mes, iluminen el frente de sus casas y para que el último de esos días las adornen con banderas, etc.

Gobernación de la provincia de San José.—10 de setiembre de 1904.—Ric. Mora F."

Movimiento

La Tesorería Municipal tuvo ayer el siguiente movimiento. Saldo ₡ 30.312.74; entradas en el día ₡ 1.140.25 salidas ₡ 904-50. Se cerraron las operaciones con un saldo en caja de ₡ 30.548-49.

Convocatoria

La Directiva ha resuelto convocar a los miembros de la Sociedad de Estudiantes de Derecho a una reunión que se verificará hoy a las 7 p. m.—Fansto Orozco, Srio.

Enlace

Anoche se efectuó el del joven don José M<sup>o</sup> Villaseñor con la señorita Balisa Beer.

Venta

Nos dicen que Mr. Robertz y Mr. Meier vendieron sus valiosas fincas Pacurito y Monte Verde, de la Línea a Limón, a Mr. Lindo.

Tranvía

Muy ocurrida estuvo la función de antenoche en el Variedades; la preciosa zarzuela "El puñao de rosas" estuvo mejor representada que la primera vez. "La epístola de San Pablo" gustó mucho, apesar de que el público advinó poco ensayo.

Informe

Hemos recibido el informe anual de la Sociedad de señoras de San Vicente de Paúl y Hospicio de Huérfanos correspondiente al año económico de 1903 a 1904. Extractaremos lo más interesante: La Sociedad de San Vicente de Paúl tuvo el siguiente movimiento: Ingresos ₡ 10,067-50; Egresos ₡ 9,691-05; saldo en caja ₡ 376-45.—Hospicio de Huérfanos: Ingresos ₡ 32,198-15 de egreso tuvo la misma cantidad.—Hospicio de Incurables: Ingresos ₡ 6,257-35; Egresos ₡ 6,216-70. Saldo en caja ₡ 40-65.

En una palabra, la labor de la Sociedad de señoras de San Vicente de Paúl en el año económico que acaba de terminar, es digna de encomio y aplauso. Reciba los nuestros muy calorosos.

Desgracia casual

A las 7 y 30 de la mañana de ayer fué llevado al Hospital, Jerónimo Mendoza de Lepanto, que de modo casual se disparó un balazo con escopeta, interesándole en dos partes el costado izquierdo, de abajo a arriba y atravesándole el brazo del mismo lado. Parece que las heridas no presentan, por de pronto, aspecto de gravedad.—("El Pacífico.")

Huerto

El domingo en la tarde fué víctima de los cacos el caballero don Gerardo Artavia. Los ladrones penetraron a su cuarto de habitación llevándose un número considerable de objetos, unos de algún valor. Lo dejaron sin un seguro vestido que ponerse.

Invitación

Agradecemos el envío de la siguiente:—San Pedro, Pons, setiembre de 1904. El "Centro de Amigos" de ésta tiene el gusto de invitar a Ud. al baile que dará en la noche del 15 del corriente.—El Comité.

Otra invitación

El celebrado poeta, amigo nuestro, Aquileo Echeverría, nos invita a nombre del Comité del que forma parte, para un baile que tendrá lugar en la noche del 15 del corriente, en los salones de la casa que ocupa la Gobernación de la ciudad de Heredia. De este modo celebrará aquella culta sociedad, el día de nuestra emancipación política. Gracias por la distinción.

Herido

Rosendo Alpizar fué levemente lesionado con un cortaplumas por Antonio Sanabria. Los dos son jóvenes, y jugando de manos estaban cuando Alpizar recibió la herida.

El hecho fué casual.

Papeleta

La Jefatura de Higiene exigirá a todo carnicero y panadero una papeleta de sanidad para que pueda ejercer su oficio; dicha papeleta será expedida por médico reconocido; quien no observe tal requisito será severamente castigado. Aplaudimos la idea y ojalá que cuanto antes se lleve a la práctica.

500 colones

Indescribible alegría experimentó el domingo una viejecita llamada Gregoria Soto al ver en la pizarra en que se apuntan los números de la Lotería del Asilo Chapulín, un billete suyo premiado con ₡ 500. Fué tal la impresión que recibió que la pobrecilla anciana estuvo por más de diez minutos sin poder pronunciar palabra, siendo motivo de guasa para una turba de chiclelos.

15 de Setiembre

Los directores y directoras de las diferentes escuelas de esta ciudad no han recibido todavía aviso referente a conmemoración del aniversario de nuestra independencia con una fiesta escolar como se ha hecho en años anteriores; en estos últimos días se susurraba que la Junta de Educación proyectaba la fiesta a que aludimos.

# “LA CONFEDERACION”

## Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. O. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SU CURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA. \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tiley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

—APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

### Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

**JORGE MORALES BEJARANO**

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

## LINEA

### Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

“SIBERIA” “ALLEGAHNY” “SARNIA” “ALTAI”  
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA”, “SARNIA”, y “ALTAI” tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Agente interino: Limón 5 de enero, de 1904.

### Zapatería italiana de

**ANTONIO CARBONI**

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda solapas y formas, clavado y cocido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

### Jabonería de Limón

Unicos agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Veta azul, amarillo y negro, sistema inglés. Pidan muestras á J. Gil. Limón, Costa Rica. Julio 20.

**Heno fresco** bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaçar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m

**AVISO** Se pone en conocimiento de los deudos ó encargados que tienen en arrendamiento nichos ó fosas en el panteón de esta ciudad, y cuyo plazo está vencido, que si dentro de un mes, no se presentan hacer la respectiva renovación de una ú otra localidad, serán exhumados los cadáveres en ellos existentes, y colocados los restos en el Osario general. San José, agosto 24. 1 m.

#### SERVICIO DE COCHE

##### FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cj. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Cj. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Julio 19. 1 año.—Félix Mata.

#### AVISOS ECONÓMICOS

Un mandador y beneficiador de café, acreditado, ofrece sus servicios en ese ramo. Para informes en EL NOTICIERO. Setiembre 6. 10 v.

Aquilo cuartos con servicio interior con ó sin servicio de comita en la casa de alto sita en la esquina puesta al Hotel Imperial.—Suana v. de Quirós. Est. 10. 10v.

Aquílese casa cómoda, situada en Avenida, á 25 varas Oeste Parque Morazán. Enténderse con don Manuel V. Blanco, Librería Lince. Agosto 28. 1m.

En la 8ª avenida, se perdió el jueves 1º del corriente, un prendor de un escudo antiguo. En esta oficina se dará una gratificación á quien presente dicha prenda. 8 de Sbre. 5 v.

Oportunidad. Vendo un magnífico billar de la mejor marca traída al país.—Eliás Muñoz. Relojería slemena. Sbre. 8. 10 v.

Se desea comprar negocio pulpería y taquilla esta ciudad de tres á cuatro mil pesos de costo. Se pagará mitad al contado y resto plazos convencionales. Informarán esta oficina. Agosto 23. h. s. o.

Por Cj. 35 mensuales aquílese casa pequeña dos pisos en calle 24 norte. Informarán en casa contigua número 50. Setiembre 1º 10 v.

Casa barata. Por la tercera parte de su valor se vende una casa situada en la ciudad de San José, trescientas cincuenta varas al Sur del Banco de Costa Rica. Enténderse en San José, con Antonio Segura V., y en ésta con el infrascripto.—Alajuela, 13 de setiembre de 1904.—ALEJANDRO FERNÁNDEZ.—1m.

Una paquería de madera fina extranjera y con espejo, se vende por menos de su costo en la 5ª Avenida. Oeste, casa N° 380. Setiembre 11. 10v.

En la “PELUQUERIA ASÉPTICA”, se necesita un barbero que desee trabajar, se puede asegurar un sueldo de Cj. 80 á Cj. 100 mensuales. Diríjase á Pascual Montenegro.—Setiembre 2. 15 v.

Aquílese casa cómoda para familia numerosa en la Sabana, frente al Hipódromo. Precio sumamente barato. Enténderse con mandador en la finca ó con Florencio Castro Soto en San José. Agosto 28. 10 v.

Se necesita una casa que cueste de sesenta á setenta colones al mes, en lugar céntrico, en buen punto y para familia regular. Pago adelantado, buen inquilino. Diríjirse apartado número 343. Setiembre 9. 10 v.

Se alquila una casa muy decente amueblada en un punto magnífico. Formores en la dirección de este diario. Agosto 28. 15v.

Vendo una casa por el lado Parque Morazán y una finca en Santa Ana. Formores con C. Trejos.

Se alquila en los bajos de la casa de Manuel Soto una casa cómoda con patio, trapatio y luz eléctrica por 35 colones; y otra por 30 colones, también cómoda, en la calle 14, frente al fondo. Sbre. 13.—h. s. o.

#### AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, C. rujado Dentista. Casa que fue de don Teleforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.



### Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TELLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

### JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES Y DE ADORNOS, CONFIERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVELLES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidado de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados. [Lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Moján [finca La Paulina] tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas de país. Tengo planes para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

### Gratificación

Se dará una gratificación al que me dé razón del pradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sito “El Aguacates” en Abril próximo pasado.—LEON LEON.—Curridabat, Agosto 25 de 1904.